

Murcia

El Liberal

Mur

Redacción, Oficinas y L. CRÉDITO PÚBLICO. Número suelto 10 cts

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

LA DELINCUENCIA INFANTIL

El anuncio que en breve se establecerá en esta capital un Tribunal y un Reformatorio para niños delincuentes me incita a tomar la pluma para decir algo sobre tan moderna y beneficiosa institución pedagógico-social.

Es solo mi ánimo hacer que esta institución que marcó una nueva orientación, en la tarea educativa de los pueblos, como otros similares, no caiga en terreno estéril y se malogre por falta de la conveniente divulgación.

Sabido es que esta, como toda organización relacionada con el niño, necesita el auxilio, el apoyo y la protección de los padres de familia, a los que muchas veces se les califica de despreocupados en estas cuestiones sin motivo suficiente para ello.

El apartamiento de las gentes de toda institución pedagógica lo encuentro en la impopularidad de los periódicos oficiales, en los que solo se dan a la publicidad estas cuestiones que directamente afectan a la vida de la nación y que, por lo tanto, debieran ser comentadas por los sociólogos, como se hace en otros países.

Por eso me propongo escribir unos artículos sobre los tres puntos capitales de esta institución, que son: el Niño delincuyente, el Tribunal que le juzga y el Reformatorio que le educa, para que, como digo antes, su institución en esta capital no se tenga como una de las muchas superfuindades que sirven para explotar la caridad y dar relieve a las personas que en ellos intervienen.

Explicado ya el móvil de estos escritos comienzo preguntando: ¿es el niño delincuyente?

Porque conozco al niño, en todo aquello que es susceptible de conocimiento, es por lo que me atrevo a afirmar que el niño no es delincuyente.

Delincuente es, o debe ser, el que con plena conciencia del acto que ejecuta y con una clara visión de los efectos que su modo de obrar produce, verifica un acto cualquiera penado por la ley. Y estas circunstancias, ciertamente, nunca se dan en el niño por muy precoz que este sea.

Pero ha sido preciso calificar de algún modo al menor que incurre en falta y se ha dado en llamarle delincuente, sin tener en cuenta que, en conciencia, el autor de un delito no es el que lo comete, cuando obedece a causas extrañas, sino el que obliga a cometerlo.

En tal caso, pues, la delincuencia es la sociedad, que teniendo medios suficientes para apartar al niño del mal, lo abandona a sus propias fuerzas, dejándolo a merced de las impresiones que de todas partes le solicitan.

La sociedad no puede exigir al niño, por el que nada hace, una justa reparación a la falta que comete, porque conociendo su impresionabilidad, su falta de preparación para distinguir lo justo de lo injusto, lo legal de lo ilegal, nada hace por quitar del camino de su vida los obstáculos que a veces son insuperables hasta para los mismos adultos.

El niño—dice un notable psicólogo de nuestros días—es un caminante que empieza a andar que por no haberse enseñado el camino que debe emprender se da a un paso equivocado, pero un solo paso no se ha alejado

todavía del camino verdadero, ni se puede alejar todavía, porque desconoce la manera de andar.

Quizá por eso el menor ha sido sustraído de la jurisdicción de los tribunales de justicia ordinarios para ser juzgado por jueces especiales, los que, atienden, más que a la aplicación de la seca justicia, a la de los principios pedagógicos que han de producir la educación del inconsciente culpable.

Solo esta exención es suficiente para corroborar la veracidad de mi aserto; más si a esto agregamos las causas que al niño inducen a mal obrar, quedará palpablemente demostrado que el niño no es delincuyente.

Solo por tres causas, dicen los psicólogos y sociólogos puede el niño delinquir.

Estas son: causas de orden patológico, morales y sociales. Entre las primeras figuran en primer lugar y como la más importante, la herencia o transmisión de padres a hijos de las inclinaciones o tendencias al mal; algo así como la transmisión del instinto en los animales feroces.

Considerada así la herencia no es de extrañar que se haya propuesto por algunos antropólogos, entre ellos Maxwel y Wilm, la castración de los delincuentes para evitar la multiplicación de seres nocivos y perjudiciales a la sociedad; proposición que Reid Rotoul ha exagerado considerablemente haciéndola extensiva no sólo a los sifilíticos y otros enfermos, sino también a los portadores de gonococos.

Tales opiniones no son, a mi entender más que el producto de una mente preocupada en la solución de un problema al que no se le halla la incógnita.

Los padres, desde luego, transmiten a los hijos un algo que les inclina o predispone, esta es la palabra, a delinquir; pero ese algo no es inherente al espíritu como se afirma, porque en este caso, como muy acertadamente dice un sociólogo de nuestros días, el hijo del delincuyente, del pecho de la nodriza debiera pasar a la férula del carcelero, sino que lo que se transmite es la debilitación o degeneración física de que son poseedores los padres, y con ella, el predominio del cuerpo sobre el espíritu y de consiguiente la predisposición al crimen. No otra cosa quiso decir el filósofo J. J. Rousseau cuando al ver a la juventud decrepita exclamó: cuanto más débil es el cuerpo más manda; cuanto más fuerte más obedece. Y es innegable que los mandatos de un cuerpo débil son siempre funestos.

A la herencia, pues, no le concedo más que la facultad de transmitir en el orden físico las características del padre, pero no las del orden moral, puesto que si a un niño nacido de padres delincuentes le educamos, obtenemos de aquel, que según esas teorías debiera ser un criminal empedernido, un hombre de provecho. Y por el contrario, si a un niño nacido de padres modelos de honradez le abandonamos en su educación, tiene muchas probabilidades a su favor para ser un delincuente.

Creo que las verdaderas causas que arrastran a la infancia a la delincuencia son los de orden moral y social. Los espectáculos públicos, las lecturas defectuosas, el abandono—hasta cierto punto

disculpable—de los padres, la vagabundez, la mendicidad, el trato con gentes de mal vivir; en una palabra, la mayor o menor pureza del ambiente moral, del que el alma se nutre, es lo que determina el número de niños delincuentes.

He aquí por qué en las grandes urbes, donde más la inmoralidad pública reina, es mayor el número de niños sometidos al juicio de jueces especiales. Así lo acreditan las estadísticas.

La explicación es clara y contundente. El niño—dice un insigne pedagogo—tiene un pequeño número de conocimientos y un fondo muy pobre de ideas, por lo que está a merced de las impresiones que de todas partes recibe. Siendo débil y falto de personalidad y de voluntad, tiene necesidad de obrar, e impotente para obrar por sí mismo, obra según ve lo que hacen los demás.

Figurémonos un hogar hosco y miserable donde todo es odio y rencor a la sociedad injusta; consideremos al niño escuchando conversaciones groseras de hombres incultos; veámoslos en la calle sin otro freno que su débil voluntad, presenciando espectáculos inmorales, y sobre todo, imaginad al niño saliendo del hogar, como el pajarito del nido, impulsado por el hambre y deidad, cuales son las causas fundamentales de la delincuencia infantil, y si el niño es acreedor a tan denigrante calificativo.

D. SANCHES JARA.

INTERESES REGIONALES

Elche resurge

La hermosa, la activa, la laboriosísima ciudad ilicitana, resurge ahora a plena vida de progreso, que es lo fecundo, de confraternidad, que es lo humano, de mejoras locales y comarcales, que es, ciertamente, lo positivo.

Elche, población levantada de gran importancia, no solamente celebró ante España entera por su maravilloso palmaral, incomparable, único en el mundo, por sus hermosos huertos y sus mujeres bellísimas, evocadoras de la estatuaría griega, sino que también, de modo singular, por sus industrias florecientes, que mantienen patrones cultos y obreros inteligentes, merece, a la verdad, un patrocinio paternal de los Poderes públicos para que llegue al máximo desenvolvimiento su riqueza, se obtenga un relativo bienestar comarcal y queden justamente satisfechos los intereses sociales.

Grupo entusiasta de periodistas jóvenes, todos muy ilustrados, alentados por un ideal regenerador, reos de voluntad, y yo con ellos, agradecido a la inolvidable hospitalidad de pueblo tan bello y trabajador, hemos formulados, hace breves días, un plan de mejoras, fácilmente realizables, que cuentan con todo el apoyo y la colaboración de las masas populares, como de las elevadas clases directoras de la ciudad.

Son aquellas: la más rápida construcción del ramal de vía férrea entre Novelda y Elche, cuya concesión es ya bien remota, sin haber logrado aun que la Compañía M. E. y A. obedezca las Reales órdenes del ministerio de Fomento; la creación de dos grupos de Escuelas Graduadas, tan precisas y urgentes; la apertura de Escuela de Artes y Oficios, imprescindible para la enseñanza y perfeccionamiento de las industrias en población esencialmente obrera; la creación de Granja agrícola experimental, beneficiosísima para los agricultores comarcanos; la declaración oficial de Parque nacional del famoso palmaral ilicitano, hecha por el Estado, evitándose así las lamentables tallas, no, por fortuna, frecuentes.

Elche anhela conquistar esas transacciones mejores, que son asequibles si esfuerza mancomunado y persistente de los pueblos variales, como lo, ha de revelar eloquentemente.

Y, dentro de poco, los queridos pueblos hermanos de toda la comarca irán a Elche para la celebración de un grandioso comercio, ordenado, serio, ejemplar, donde surgirá en todos los corazones y vibrará en todas las bocas la magistral de un santo grito de justicia.

LUIS DIEZ GUIRAO DE REVENGA

Lea usted "El Liberal" de Madrid

El abastecimiento de aguas

Hacia la solución

Las dificultades que se presentaban para la captación de aguas de la acequia de Benijáfan, destinadas al abastecimiento de la capital, parecen que van obviándose y muy pronto quedará zanjada.

A las protestas que surgieron en el primer momento ha sucedido la reflexión prudente y el estudio sereno y, gracias a ello, los elementos interesados empezaron a convenir en que ningún perjuicio tenía de traer la captación de aguas de dicha acequia.

Ayer mañana se reunieron en el despacho de la Alcaldía los procuradores del Ayuntamiento de la acequia de Benijáfan y expresaron al señor alcalde su consentimiento de que pudiese realizarse el proyecto de traer de aguas a un inferior al que se permitía a los regantes de este heredad.

Asimismo nombraron una comisión, de su seno, encargada de hacer el estudio conveniente en unión de un ingeniero para llevar la solución definitiva al Ayuntamiento general del hereditario de Benijáfan.

Aprobada esta comisión se dirigieron a las gestiones cerca de la empresa de Santa Catalina y se le distanciamos que se llegase a un acuerdo comenzando con toda rapidez los trabajos de realización del proyecto.

LOS SUBALTERNOS DEL ESTADO

Sabemos por noticias directas, que continúa brillantemente desarrollando el movimiento de estos honrados y modestos funcionarios.

Últimamente han celebrado grandes asambleas en Segovia, Zaragoza, Santiago de Compostela, Palencia, Huelva, Gerona, Almería, Bilbao, y sigue de día en día realizándose en otras muchas provincias.

La Guardia forestal, Cuerpo tan meritorio como abandonado por parte del Estado, se ha adherido enérgicamente a esta regeneradora campaña nacional que encandila el señor Diez Guirao de Revenga, y ayer, se recibieron las comunicaciones de Orense, Castellón de la Plana, León, Zamora, Santander, Sevilla, Córdoba, Tarragona, Albacete, Vizcaya, Jaén, Barcelona, Gerona y Batarea.

También parece ser que se incorporan a la petición los Torneros de Faros de todas las costas de España, quienes merecen ser atendidos por un trabajo tan pesado y en situación tan aislada, padeciendo suicidios bien mismos.

Es seguro que los subalternos del Estado, ordenada y seriamente en su organización, alcanzarán éxito definitivo, pues, bien lo merecen.

Esta tarde, en el tren correo de Madrid, marchará el señor Revenga, requerido con viva insistencia por los numerosos "subalternos" de la Corte, con objeto de conferenciar con el Gobierno, intensificando la labor cerca de los jefes de minorías parlamentarias, supuesto que ahora ha de discutirse el presupuesto presentado por el señor Bergaín.

El eloquente diputado, señor Ortega y Gasset, hijo del ilustre Manilla, habrá de interpellar al Gobierno en unos de estos próximos días.

No aspiran los subalternos del Estado a otra cosa, de momento, sino a que sea cumplida estrictamente la ley Orgánica de Bases de funcionarios públicos del año 1918. Y ya dijo el ministro de Fomento, señor Argüelles, al anunciar su interpellación el señor Ortega y Gasset, que el Gobierno la haría cumplir con todo rigor.

Lea usted "Heraldo de Madrid"

PRO SAAVEDRA FAJARDO

No sé como van realizándose los fines para que se constituyó la sociedad de «Amigos de Saavedra Fajardo»; pero supongo que, como es lógico esperar de la cultura y amor a Saavedra de los que la integran, irán poco a poco adquiriendo un visible estado de vida que se hará notar inmediatamente de los intelectuales al margen de esa sociedad, pero simpatizantes con ella, y, después, se adueñará del alma popular, haciéndola sentir la benéfica influencia espiritual del pulcro pensador algezaireño. Desventurado pueblo si no es apto para dejarse penetrar del idealismo de Saavedra! Su no aptitud acusaría en él un plebeyismo irredimible.

Hasta ahora, en Murcia, el único publicista que, aunque modestamente, se ha ocupado más en despertar la simpatía popular por Saavedra Fajardo es el que suscribe; en Madrid, el glorioso «Azorín», al que los murcianos debemos el conocimiento más en detalle del insigne autor de las «Empresas políticas», le dedica frecuentes artículos en «A B C» y anteriormente en una tirada vastísima, hecha por la Casa Nelson, de su libro «Lecturas españolas», en el que principalmente se dirige a un público no español, hace un estudio de Saavedra que produce o inicia pensamientos cordiales hacia los valores pretéritos, impulsando siempre el amor a lo clásico.

Es lamentable que mis cultos paisanos dediquen tan secundaria atención a un hombre de tan positivo valor como el autor de la «República literaria»; no hallo una explicación lógica a esa pasiva actitud, que no puedo calificar todavía. La sospecha de que ignoran quien fue Saavedra aquellos que están obligados a conocerlo, no es admisible; los que, por propia estimación cultural, le conocen no deben rehuir el enaltecedor trabajo de divulgar su gran talento, porque si lo rehuyen son culpables de lesa murciana, y, además, comenten una injusticia bien notable contra el inmortal don Diego; no debe consentirse, también por la propia estimación cultural, que el último de los intelectuales murcianos sea el que con mas asiduidad y cariño trate de divulgar el conocimiento del varón insigne que tanto supo honrar a España por las principales capitales europeas del siglo XV.

«Azorín», en una carta que me escribió recientemente, me decía, indudablemente por observar la indiferencia murciana en este asunto: «Saavedra Fajardo es de Murcia y de España. Estudiarlo, celebrarlo, es recoger un tesoro exquisito de experiencia que él fué allegando, en cuarenta años, por toda Europa. La bella ciudad no debe perpetuar la ingratitud que con él se cometiera. Hay en él un fondo de bondad, de indulgencia, de viva experiencia, que nos impulsa—irreprimiblemente—a amarlo».

Estas palabras de «Azorín» debían de ser el incentivo que sacudiera el dormido patriotismo de los literatos y eruditos murcianos. Y cualquiera que, sin ser literato ni erudito, supiese algo incognosido del gran Saavedra, debe facilitararlo para su publicación, accesibilizarlo a la pública comprensión. La civilización que nos legara Saavedra, no debés ser únicamente manifestada por los intelectuales; la reparación justí-

sima que se debe a la memoria del gran estilista algezaireño, no es exclusivamente de clases intelectuales determinadas: esa reparación es, debe ser, la obra de todos los murcianos. «La bella ciudad no debe perpetuar la ingratitud que con él se cometiera».

A Saavedra hay que estudiarlo más; no se ha llegado aun al fondo de su gran pensamiento de hombre clásico. «Azorín» mismo en la carta de referencia, lo reconoce así. «No se le conoce «del todo», todavía», dice.

A esos hombres que rivalizan noblemente por su amor a Murcia y a sus glorias legítimas; a esos hombres talentados que saben extraer experiencia y más experiencia de las provechosas experiencias de nuestros antepasados, se presenta ocasión de lucir sus benefactores talentos. Saavedra, para eso, es una cantera inagotable. De cada uno de sus pensamientos puede formarse un libro. Clasifíquense esos pensamientos, estudiense con verdadera pasión, póngase toda la capacidad mental en la adquisición de su fondo moral y con ello se habrá hecho un inmenso bien a España y a Murcia, y, además, se habrá reparado el inexcusable olvido en que hemos tenido a una de nuestras glorias más legítimas.

Este movimiento simpático de reparación, que se ha comenzado ya al constituirse la sociedad de «Amigos de Saavedra Fajardo»—sociedad que no habrá nacido seguramente para ostentar vanamente tan honroso título—, debe ser secundado por todos los murcianos, por todos. Basta tener un ligero conocimiento de Saavedra para tener derecho a formar parte de ese movimiento que no tiene, que no debe ni puede tener, nada de exclusivista. Esos que conocen poco a Saavedra presten con amor a este movimiento; perseveren en él para aumentar ese necesitado conocimiento y difundir las enseñanzas que colijan.

«Sus paisanos—me decía «Azorín»—tienen el deber, «imperioso», «indeclinable», de ponerse a la cabeza de un movimiento de simpatía hacia su persona y de justa y humana reparación.»

Ya que no mi voz, poco autorizada en esta cuestión—aunque sí mas que otras,—la voz de «Azorín» sí debe ser escuchada. Es la más autorizada, es la que más derecho tiene a la prestación intelectual que reclama con su gran desinterés de hombre espiritual. ¡Que no tengamos que sonrojarnos de ser murcianos! ¡Que ni el ilustre «Azorín», ni nadie, tenga que avergonzarnos como naturales de un pueblo sin médula, ciego, perzoso, suicida! ¡Seamos todos buenos amigos de Saavedra Fajardo!

José CANOVAS Y ALBARRACIN

Club de escritores

Se ha constituido en Madrid, bajo la presidencia de «Azorín», una agrupación de escritores y amigos de las letras, con el título de P. E. N. Club, a semejanza de una Sociedad que funciona en Londres con igual designación.

Aquellas tres iniciales, corresponden a estas palabras: poetas, ensayistas y novelistas. El P. E. N. Club que mantendrá estrechas relaciones con el Club inglés y con otros centros análogos de Francia y Bélgica, tiene a su vez, entre los miembros de otras españolas, una sincera hermandad, con el buyendo de esta suerte a establecer una internacional de la cultura.



La exportación de naranja

Un telegrama al Gobierno
Presidente Consejo ministros.
Madrid
Representantes de la Cámara de Comercio de Murcia...

Nuevo Código penal argentino

El encargado de Negocios de Madrid ha circulado a los cónsules de la Argentina en España el telegrama siguiente:
Cumpliendo instrucciones del ministro...

El regimiento de Sevilla

Contestando al telegrama del alcalde de Sevilla que le dirigió el señor Clemens...

Embarrachando pájaros

Los campesinos del Sur de Francia cazan los gorriones de un modo singularísimo.
Estas aves, los gorriones de los pájaros...

La tarde parlamentaria

La tarde parlamentaria
Cierva y los periodistas
Madrid 11, a las 1 m.

Unamuno de va a ser ministro

Unamuno de va a ser ministro
Por telégrafo
Una carta desmintiendo unos rumores...

La colonia española en Orán

La colonia española en Orán
El cónsul de Orán comunica que en presencia de un gran gentío...

La labor de la aviación

La labor de la aviación
Madrid 11, a las 1 m.
Tetuán.—Continúan los vuelos de los aeroplanos sobre Tazart...

Una excursión

Una excursión
Ayer mañana, procedente de Cartagena, llegó a esta capital una numerosa comisión...

Las sesiones de Cortes

SENADO
(SESION DEL DIA 10)
A las tres y cuarenta y cinco da comienzo la sesión...

RUEGOS Y PREGUNTAS
Votación definitiva
Se vota definitivamente el dictamen de la Comisión sobre las cuentas generales del Estado...

La ordenación ferroviaria
Continúa el debate sobre el proyecto de ordenación ferroviaria.

El Gobierno ha deliberado con Berenguer sobre los objetos de la campaña...

ORDEN DEL DIA
La reforma tributaria
Continúa la discusión del proyecto de reforma tributaria.

Señala las tres grandes enormidades jurídicas que constituyen el proyecto...

Resumida la sesión, Azpeitia continúa su discurso.

Los Gobiernos—dice—olvidan frecuentemente que las Compañías tienen un carácter de servicio público.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO
(SESION DEL DIA 10)
Da comienzo la sesión a las tres y treinta, bajo la presidencia de Bugallal.

En el banco azul toman asiento Sánchez Guerra, Pinais, Ordoñez y Calderón.

RUEGOS Y PREGUNTAS
Las conducciones
Nongués protesta de la credulidad de las autoridades...

Pinais contesta a Nongués.
Dice que la ley de Barroso que dispensa estas conducciones está ya derogada.

La cuestión de Marruecos
Continúa la interpeleación iniciada por Sabadell sobre el asunto de Marruecos.

Monter Jovellar manifiesta que no debemos ser pesimistas.

Ahora parece que vamos a implantar un protectorado que constituirá una nueva fase de nuestra actuación en África.

Justifica que haya impaciencias por la repatriación, pero es innegable que hemos aprovechado el tiempo.

Creo que la obra de sujeción de las cabillas ha de entorpecerse mucho desde España.

Elogia la labor de Berenguer.
Opina que vamos rápidamente al final de la campaña...

Sánchez Gutiérrez: La sola hipótesis digna de un gobierno.

Jovellar: No debemos tener apresuramientos que pudieran producirnos daños irreparables.

Estima vergonzoso que está todavía...

El proyecto de ferrocarriles, que es muy importante y se demuestra poco entusiasmo.

Aquí, en el Congreso, está el proyecto de omnibus y tampoco acuden.

Los maecros se duermen en los omnibus y se duermen plácidamente.

Lo malo es—añadió—que a quienes tomamos, en cambio, con todo interés estas importantes cuestiones nos llaman tiranos obstruccionistas.

Está visto—siguió diciendo don Juan—que solo yo cuando soy ministro traigo animación a la Cámara.

Sección Financiera
Por telégrafo
COTIZACION
Madrid 10 - A las 12

CARTAGENA
Llegada del batallón de Sevilla
Por telégrafo
Entusiasta recibimiento

Llegó en el vapor «Sorolia», procedente de África, el batallón del regimiento de Sevilla.

El recibimiento que se le ha tributado es inenarrable.

Las calles se hallaban atestadas y los balcones de todas las casas, que se hallaban completamente ocupados, lucían coligaduras.

Se arrojó gran cantidad de flores, que los soldados recogían y las colocaban en sus fusiles.

El batallón fue al tiempo donde se veían la Patrocin, cuando se cantó una salve.

Durante el desembarque, varios aeroplanos de los Los Alcazares evolucionaron.

Los submarinos salieron a esperar al buque.

Todos los barcos que están en el puerto se hallan empavesados. Sonaron las sirenas.

En el cuartel se dió una comedia extraordinaria a los soldados. Los oficiales fueron obsequiados con un lunch.

Los cinematógrafos celebrarán funciones gratis para los soldados.

Las músicas militares están situadas en las plazas de San Sebastián y Santa Catalina, dando conciertos.

La población ofrece un aspecto animadísimo. Hay muchos forasteros.

Mañana se celebrará una función de gala en el Teatro Circo.—Peñayo.

La muerte de Granero

Por telégrafo
Inhumación del cadáver
Madrid 10, a las 11 m.
Valencia.—En la capilla del cementerio se celebraron misas en sufragio del alma de Granero...

El Tratado comercial con Francia

Por telégrafo
Una nota del ministro de Fomento
Madrid 11, a las 1 m.
A última hora manifestó el ministro de Estado que las negociaciones comerciales con Francia continúan amistosamente.

Unamuno de va a ser ministro

Por telégrafo
Una carta desmintiendo unos rumores
Madrid 11, a las 1 m.
Don Miguel Unamuno ha escrito una carta a un periódico desmintiendo los rumores...

La colonia española en Orán

La colonia española en Orán
El cónsul de Orán comunica que en presencia de un gran gentío se bendijeron los efectos que regala la colonia española al ejército de Marruecos.

La labor de la aviación

La labor de la aviación
Madrid 11, a las 1 m.
Tetuán.—Continúan los vuelos de los aeroplanos sobre Tazart...

Una excursión

Una excursión
Ayer mañana, procedente de Cartagena, llegó a esta capital una numerosa comisión...

Registro civil

Registro civil
Durante las últimas 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:
Juzgado de San Juan
Nacimientos, 4; defunciones, 7; matrimonios, 2.

Ultima hora

Ultima hora
Por telégrafo
La repatriación de tropas
Madrid 11, a las 3:25 md.
Melilla.—A bordo de los vapores «Capitán Segarra», «Marqués de Campo» y «Romea», han marchado a la península los batallones de Castilla, Tetuán y Húscar de Pavía.

Un vino de honor

Un vino de honor
Ha sido obsequiado con un vino de honor el general Cabanellas.
Se celebró el acto en el campamento de Kaudusa.

EL LIBERAL

EL LIBERAL
publica varias ediciones diarias: por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público...

El infante don Alfonso

El infante don Alfonso
Por telégrafo
Llegada a Madrid
Madrid 11, a las 1 m.
Ha llegado el infante don Alfonso de Orleans, capitán de Aviación del Ejército.

La guerra de Marruecos

La guerra de Marruecos
Por telégrafo y teléfono
Madrid 10.
El alto comisario de España en Marruecos, desde el zoco el Jemis participa a este ministerio...

Una excursión

Una excursión
Ayer mañana, procedente de Cartagena, llegó a esta capital una numerosa comisión...

Registro civil

Registro civil
Durante las últimas 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:
Juzgado de San Juan
Nacimientos, 4; defunciones, 7; matrimonios, 2.

Ultima hora

Ultima hora
Por telégrafo
La repatriación de tropas
Madrid 11, a las 3:25 md.
Melilla.—A bordo de los vapores «Capitán Segarra», «Marqués de Campo» y «Romea», han marchado a la península los batallones de Castilla, Tetuán y Húscar de Pavía.

Un vino de honor

Un vino de honor
Ha sido obsequiado con un vino de honor el general Cabanellas.
Se celebró el acto en el campamento de Kaudusa.

EL LIBERAL

EL LIBERAL
publica varias ediciones diarias: por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público...

